

Estudios de caso de Incidencia

Participación del Gobierno local en el programa de Transformación de la Iglesia y de la Comunidad en Burundi

En Burundi, Tearfund ha implementado el programa de Transformación de la Iglesia y de la Comunidad en seis provincias. Este programa ayuda a las comunidades a darse cuenta de su potencial, reconocer los recursos que Dios les ha dado y utilizarlos para superar la pobreza.

Las comunidades de Burundi también han integrado la labor de incidencia al programa. Gracias al apoyo y la participación del gobierno local y otros agentes del desarrollo, han podido establecer una buena gobernanza, lo que les ha permitido resolver por sí mismos los problemas de la comunidad. Esta asociación con el gobierno local ha sido posible porque los líderes comunitarios y los representantes del gobierno han decidido actuar y dialogar juntos.

En una comunidad de la provincia de Rumonge, la gente tenía que caminar entre 10 y 15 kilómetros para llegar al centro de salud más cercano. Esto provocó muertes que se pudieron haber evitado, ya que dado el largo viaje a menudo los enfermos graves no llegaban a tiempo al centro de salud. Gracias a la labor de incidencia del programa de Transformación de la Iglesia y de la Comunidad, la comunidad ha logrado obtener el apoyo de las autoridades, los funcionarios y las iglesias de la región para construir un centro de salud más cerca.

La cooperación y el diálogo entre estos actores también permitió que los funcionarios del gobierno local se dieran cuenta de que la Transformación de la Iglesia y de la Comunidad era una herramienta poderosa que podía ayudarles a poner en marcha proyectos y resolver los problemas de la comunidad. Por ejemplo, varios funcionarios locales de la provincia de Rumonge —entre ellos el gobernador de la provincia— fueron capacitados como facilitadoras a fin de liderar la implementación del programa de Transformación de la Iglesia y de la Comunidad a nivel comunitario. Finalizada la capacitación, el gobernador organizó un taller en el que invitó a 17 denominaciones a participar en la capacitación e implementación del programa.

En otras localidades, como Gisazuba y Kimate, funcionarios del Gobierno local también han organizado reuniones periódicas a nivel comunitario. Estas reuniones son una oportunidad para que los miembros de la comunidad participen en la capacitación impartida por las personas facilitadoras del programa. Durante

learn.tearfund.org

este tiempo no solo se aprende sobre la Transformación de la Iglesia y de la Comunidad sino que también se analiza y debate.

En el marco de esta estrecha colaboración, los gobiernos locales se han ofrecido a proporcionar parte de la mano de obra para construir centros de salud, construir nuevas vías y suministrar materiales de construcción como madera. Por ejemplo, en Buyengero y Burambi —comunas de la provincia de Rumonge— las autoridades locales donaron 30 láminas de hierro para construir un centro de salud y 50 láminas de hierro para cubrir una escuela que fue destruida por las fuertes lluvias. Por otra parte, las denominaciones también se sumaron al esfuerzo. El obispo católico romano de la Diócesis de Bururi reconoció el impacto del trabajo de la Transformación de la Iglesia y de la Comunidad y aportó diez colchones para equipar el centro de salud de Gitaba, así como una excavadora y maquinaria de construcción para ayudar a las comunidades en la construcción de la vía hacia el centro de salud.

El director de país de Burundi compartió cómo este esfuerzo va creciendo y está siendo liderado por la iglesia:

«En todas las comunidades en las que hemos trabajado en proyectos de Transformación de la Iglesia y de la Comunidad, ha habido un acercamiento exitoso con el Gobierno con el fin de obtener recursos para diversas iniciativas, como la construcción de clínicas, vías, escuelas y puentes. La iglesia local ha cumplido con su papel de ser sal y luz y esto ha permitido que las comunidades aborden sus problemas».

Debido al éxito de proyectos como este, todas las organizaciones socias de Tearfund en Burundi participan en la labor de incidencia como parte de la Transformación de la Iglesia y de la Comunidad, lo que implica trabajar de la mano con la administración local para implementar los proyectos.